



をNHKが始められます当初に、いろいろ資金の計画とかあるいは取支の見積り、従つてこれはいつになれば取支の計画にも関連することなんですが、その予定が一応てきておつたと思います。それと比べまして、従来の実績、従つてまあこの三十一年度のいろいろな計画にも関連することなんですが、それと比べて、一体どういふことになってきたか。年度別にその予定計画と比較しながら対照表のようなものを作つて出していただきたい。

○政府委員(上林山榮吉君) はい。

○委員長(松平英雄君) それでは次に、電話設備費負担臨時措置法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)を議題といたします。前回に引き、続々質疑を行います。御質疑の方は順次御発言を願います。

○永岡光治君 それでは御質問申し上げますが、直接これとは関連ございませんが、伺いたいことは、たゞいせんが、お伺いしたいことは、たゞいま電電公社の組合から調停委員会を求項目を付されて、中央調停委員会から調停案が示されていますが、私たち新聞紙上を通じてこの内容を承知しているのであります。これに対する態度はどのよだんな態度で臨もうとしておられるのか。もうすでに調停が示されながら今日、數日を経過いたしておりますが、これに対し何ら明確なる態度を示していないといふことは、今後これが長引かせれば長引かせるほど、私は争議を激化させる原因になると思うのです。承われば組合では受諾の意

○永岡光治君　どうもただいまの御答弁を承わつておりますと、わかつたとよくなわからんような非常にあいまい模糊たるものがあるのですが、公社側ではこれをのむという腹でおるのかどうなのか。郵政当局に相談をしなければならんと、いうことであります。これは郵政当局は監督官庁でありますから、予算の提出ということについていはば、郵政当局の承認を求めるということであります。しかしこれは調停であります。して、私は特にここで承認を求めなければならんというのであれば、それは一応了解いたします。しかしそれは公社側が決定して郵政当局にそれを承認としますので、これは問題は公社側が熊鹿いいますか、承認といつても、これは形式上の問題でありましょけれども、そういうものと私は理解しておりますので、これは問題は公社側が熊鹿をきめませんと、その公社側の態度をき定をいたしますか、これらはこの事の相当内容の複雑性と申しますか、た、現在の情勢のきわめて重大なるにもかんがみまして、きわめて慎重につつまた、なるべく早くこれに対する公社の意見を決定しなければなりません、こうふうことでござりますが、自回答をいたすといたことは、ちょっと困難な事情にありますので、私もできれば本日これの回答を一晩日を期していただきまして、その間できちだけ早く意見を決定して回答いたしました。こうふう考へて現在おる次第であります。

決まることに至つては、私は了解に苦むものであります。そういうのが国民の声だらうとうのです。本院におきましてもこれしばしば論議されたところであります。政府当局におきましても、これも調停はきわめて尊重する、厳重尊重するということになるのでありますから、もしこれを尊重しないといふことであれば、組合が争議を長引かし達法であるということであれば、これに対し処断をするという立場をとるには、私はあまりにも政府あるいは公社側にじくじたるものを感じざるを得ない、そういう考え方を持つておりますので、私はこの問題の円満なる解決を望むならば、むしろ公社側は一目すみやかに態度を決定して、もうすぐ決してに決定してなければならんと思うのですが、私は公社の予算を拝見してみると確信をするものであります。それで私は早急に結論が出ると思うのですが、何かできない理由があるのでありますようか。その経理的、予算の内容として困難だというのがあるのであります。○説明員(副勉君) 諸否の決定といふものが、調停案に対する一番大事なこととでございまして、それにつきましては、ただいま申しましたような事案が

おこなふ。おこなふ。おこなふ。

か、その点だけお聞きしたい。つまり組合の方で受諾するといふ回答がなければ、公社としては受諾するといふ態度をきめられないのかどうか。その点を一点お伺いしたい。

○説明員(新幹君) これは必ずしも総合の態度、その他の企業体の態度等によって決定されるものではなく、公社としましては、独自の見解で決定しますが、もとより諸般の事情を私どもは最も正確に判断まして、公社自身として決定してゆきたい、こうふう考えであります。

○説明員（鶴鳴君） これはもちろん公社の財政、また予算的措置をとるならばそれの見込みとか、そういうものを考えますと同時に、この調停案 자체、御承知のように各公社、五現業等も申請しておる状況にあるのでありますから、それらいろんな状況を勘案して決

定されて、決定案と云うことは出ると存しますし、私どもの考え方としては、公社自体の財政的な内容、今後の業績というものを考え、また主文の説明にあるところのものもよく理解いたしまして回答いたさなければならん、こういうふうに考えております。

○永岡光治君 調停案の中にも示されております第一項及び第二項、つまり金額及び時期は明示されでおりませんけれども、現在の給与は妥当でないのでは、適当な機会に改訂をすべきであると、こういう趣旨のことを言われておるのが第一項だと私は思うのであります。それから一時金として五千円以上を年度内に支給しろというのだが、これが

第二項だと思うのですが、そろ理解して、そういう一点と二点につけお尋ねするわけですが、この点を、第一項の給与ベースをいつ上げるか、それからどの程度にするか、こういう点については、これは調停委員会でいろいろ説明を受けたことだらうと思うのであります。が、今その点を検討中であります。が、それはどういうような態度で今それを検討されておるのでありますようか。

○説明員(鶴巣君) この主文に示してあるところの意味につきましては、これはやはり公社側としましても組合側といたしましても、調停委員会にある程度の説明を求めたのであります。それが受け取り方、解釈のし方というものは、あるいは組合側とわれわれの方と違う場合もあるかと思いますが、この調停案の文案自体を拝見しませんが、給与が必ずしも妥当ではないといふことが、直ちにベース・アップしようといふこととのようにも解釈されませんし、また私どもは新給与体系を最近におきまして実施しましたのであります。その中には必ずしも他の企業と同一でないものもありますし、また、新給与体系を実施しまして若干是正を要するといふような問題も含んでおるというように、いろいろこの内容については考えられる次第でございますが、ただいま御質問の、どういう態度でこれを検討しているのだとおっしゃいます。が、私ども現在の給与全体についても十分検討をいたしております。が、同時に、この主文の考えておることを、調停委員会に直接説明を求めまして判断する点もござりますが、たまのこと、私どもとしましては基本

的には調停案は、これは当然いろいろござります。さればならない。しかしながらやはり公社の財政その他説明にある点等につきましては私どもの判断といふものも十分に加えて、責任ある回答をしなければならぬ。こういう立場で考えておるのでございまして、ただいまのことこれに対する決定的な見解を申し述べることは、もうしばらく時期をかしていただきたい。こうしたことござります。

○永岡光治君 私はあまり時間をとることを好みませんので、次回の委員会でもけつこうですが、ただ明確にしておきたいのは、ただいまの回答ではどうも不明確なので、何か遺憾をされておるのではないかという印象を受けてならないのですが、そこでこれを尊重するという態度は承わっておりますが、そうすると明確にいたしたい第一点は、これを拒否して仲裁委員会を持ち込むという考え方があるかどうか。まずこれを明確にしていただきたいと思います。

○説明員(朝倉君) それは最後的意見の決定がまだできておりませんので、これを仲裁に持っていくのか、あるいは全面受諾にするのか、あるいはいろいろ条件的な意見も加えて受諾するか、その点はただいまこの席でお答えする時期ではない。こういうふうにお答えするほかないでございます。

○永岡光治君 今予想される……今まで検討されてきたと思うのですが、今まで検討されて、これを受諾するがあるいは受諾されない方向に行くか、その点についてはどうお考えでありますか。

○説明員(鶴巣君) ただいま申し上げました通り、私どもはなるべくすみませんが、紛争の円満解決を希望し、また、調停といふものについては尊重すべきものという考え方でこの案件を、調停をして検討いたしておりますので、今そぞれ一件事情を申し上げるのは遠慮させたいことをお聞きいたいと思います。

○永岡光治君 どうも追及しても答台できなければ、私はあえて追及しませんが、何のままで言葉を取つてこう言つたからどうこう、どういったよな考え方を持つておりますが、私が、のめそくにあるのかないのか、まああるのように努力はしているが、まだ言う段階ではないというと、のめそくあるなどという印象を受けるのですが、私の理解は誤りでしょうか、これから聞かれた方が早いと思うのですが……。

○説明員(鶴巣君) 何と申しまして、も、国会の一番権威のある席上でござりますので、調停委員会にまだ回答してないことについては、しばらく御猶予を願いたいと思います。

○永岡光治君 それではこれ以上私は追及いたしませんが、冒頭私から申しつけ、また副総裁みずからが言明いたしておりますように、争議はこれ以上是引かすべきものではない、これらを前提に立っておられます。それからその次の点はいやしくも調停案を出たならば、これは組合側においても、あるいは管理者側においても、不満でないとか、あるいは長引かすというようなことになると、その責任はあけて

政府及び経営者当局の方に負わされてしまうことはやむを得ない。従つて争議が激化されるおそれを受けられるものでありますから、そういうことのないように早急に態度をきめてもらいたいと、いうことを強く要望すると同時に、そういう観点からするならば、仲裁裁定をされましておる次第であります。この私の要望なり、信念といいますか、こういろいろで円満に事態を解決するという慣行をこの際打ち立てるべきである、こう考えておる次第であります。この私の考え方について副議題は賛成をされますが、それともそうでもないといふお考えでございましょうか。



障の水準を過度に引き上げた恩給制度とも考えあわせて、年金支払額を今日の物価指数に換算して支給せられたいとの請願。

第七〇一号 昭和三十一年三月二十日受理

広島県大柿町深江に無集配特定郵便局設置の請願

請願者 広島県佐伯郡大柿町大字深江 荒神清一外八百十四名

紹介議員 仁田 竹一君

広島県大柿町深江地区は、日常生活に密接不可分の関係にある通信機関が時を越えた遠隔の地にあるため常に不便を感じ、無集配特定郵便局の設置は永年にわたる当地区民の念願であるから、今般大柿町郵便局局舎が移転するに伴い是非とも深江地区に無集配特定郵便局の設置を実現せられたいとの請願。

昭和三十一年三月八日印刷

昭和三十一年三月九日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局